

Prof. Dr. med. Wilhelm-Bernhard Niebling

Mitglied des Vorstands des Wissenschaftlichen Beirats seit 2010

Mitglied des Wissenschaftlichen Beirats seit 2008



ehem. Leiter des Lehrbereichs Allgemeinmedizin
am Universitätsklinikum Freiburg

Akademischer Lebenslauf/Beschäftigungsverhältnisse:

1972	Abitur am Gymnasium Leopoldinum in Passau
1973 - 1979	Medizinstudium in Mainz
1980 - 1989	Klinische Weiterbildung an der Universitätsklinik Freiburg und am Krankenhaus Titisee-Neustadt
1989 - 2018	Niederlassung in einer allgemeinmedizinischen Gemeinschaftspraxis
2004 - 2021	Leiter des Lehrbereichs Allgemeinmedizin an der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg i. Br.
seit 2019	Unparteiischer Vorsitzender Gemeinsamer Beschwerdeausschuss Baden-Württemberg (ehrenamtlich)
seit 2021	Lehrbeauftragter für Allgemeinmedizin am Institut für Allgemeinmedizin, Universitätsklinikum Freiburg

Schwerpunkte wissenschaftlicher Tätigkeit:

- Hausärztliche Versorgungsforschung
- Hausärztliche Pharmakotherapie
- Psychische Erkrankungen
- Leitlinienimplementierung
- Qualitätsmanagement

Funktionen in wissenschaftlichen Gesellschaften und Institutionen:

1996 - 2005	Vorstandsmitglied der Vereinigung der Hochschullehrer und Lehrbeauftragten für Allgemeinmedizin (jetzt GHA)
seit 1996	Ordentliches Mitglied der Arzneimittelkommission der deutschen Ärzteschaft (AkdÄ)
1998	Gründungsmitglied Ärztenetz Qualitätspraxen e.V.
1998 - 2019	Vorsitzender des Weiterbildungsausschusses der Bezirksärztekammer Südbaden
1999 - 2021	Mitherausgeber der Zeitschrift für Allgemeinmedizin (ZfA)
2001 - 2006	Mitglied des Vorstands Deutsches Netzwerk Evidenzbasierte Medizin e.V. (Sprecher Fachbereich Leitlinien)
2005 - 2013	Vorsitzender der Gesellschaft der Hochschullehrer für Allgemeinmedizin (GHA)
2007 - 2019	Vorstandsmitglied der Bezirksärztekammer Südbaden; Delegierter des Deutschen Ärztetages
seit 2007	Mitglied des Sachverständigenausschusses für Verschreibungspflicht beim Bundesinstitut für Arzneimittel und Medizinprodukte (BfArM)
2007 - 2022	Vorstandsmitglied der Arzneimittelkommission der deutschen Ärzteschaft (AkdÄ)
2010 - 2019	Mitglied des geschäftsführenden Präsidiums der Deutschen Gesellschaft für Allgemeinmedizin und Familienmedizin e. V. (DEGAM)
seit 2013	Ehrevorsitzender der Gesellschaft der Hochschullehrer für Allgemeinmedizin (GHA)
2016 - 2022	Stellvertretender Vorsitzender der Arzneimittelkommission der deutschen Ärzteschaft (AkdÄ)
2017 - 2019	Vorsitzender der Deutschen Stiftung für Allgemeinmedizin und Familienmedizin (DESAM)
seit 2019	Vorsitzender des DESAM- Stiftungsrates

[Stand: 04.12.2023]